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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO CONSULTIVO DO SeMAE 

REALIZADA POR VIDEOCONFERÊNCIA 

 
Aos quatorze (14) dias do mês de dezembro (12) de dois mil e vinte e 

dois (2022), às dezoito (18) horas, reuniram-se os componentes do Conselho 
Consultivo para Reunião Ordinária de trabalho. A reunião foi realizada por meio 
de videoconferência, em virtude da pandemia da Covid-19. Participaram os 
seguintes membros do Conselho Consultivo: Leandro José Camara, 
representante da Associação dos Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos; 
Carolina Oliveira Rizzato,  representante da Cetesb – Companhia Ambiental do 
Estado de São Paulo; Gilberto Beggiora Filho, representante da FAMERP – 
Faculdade de Medicina de São José do Rio Preto; Pérsio Moreno Villalva, 
representante da OAB – Ordem dos Advogados do Brasil; Elimar Damim 
Cavaletto, representante das Centrais Sindicais, Alexandre Batista do Carmo, 
representando a conselheira Katia Casemiro, da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Altair Benedito Moreira, representante da Unesp – Universidade 
Estadual Paulista. 

 
ABERTURA 
 
Eu, Aline Martinho, assessora Chefe de Gabinete da Superintendência 

do Semae, saudei membros presentes na reunião e passei a palavra ao 
superintendente e presidente Nicanor Batista Júnior. O superintendente abriu 
os trabalhos da 3ª reunião ordinária de 2022, por videoconferência, no 
endereço virtual https://meet.google.com/boy-cqwg-kwb.  

 
REALIZAÇÃO ORÇAMENTÁRIAE FINANCEIRA 2022 
 
O superintendente Nicanor Batista Jr. agradeceu a presença de todos os 

membros participantes. Acompanhado dos diretores, comunicou aos 
conselheiros que a ATA da última reunião foi devidamente assinada e 
referendada por todos.  

 Dando continuidade, Nicanor Batista passou a palavra ao Diretor 
Administrativo e Financeiro, João Marcelino Ruiz, que apresentou o relatório 
2022. Ele destacou a receita arrecadada até dia 30/11/2022 e sua previsão 
para dezembro. Também foi apresentada a tabela de custos e despesas, com 
destaque para a energia elétrica. Ruiz ressaltou que em 2022 a equipe do 
Semae, por meio de um significativo trabalho, teve uma redução em 9,58% no 
valor da energia, nos últimos 5 anos. Pela primeira vez houve um decréscimo 
neste patamar. Apresentou a projeção, em gráfico, da evolução da receita X 
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desembolso. Explanou ainda sobre a inadimplência e os resultados dos 
trabalhos realizados para diminuição dos números.  

 
RELATÓRIO DE AÇÕES (2022)  
 
Na sequência, Nicanor Batista falou sobre a reforma e ampliação do 

Almoxarifado. Explicou que houve a ampliação do espaço de armazenamento 
de 2,1 mil metros quadrados para 5,6 mil metros quadrados. O almoxarifado 
abriga um novo prédio administrativo.  

Falou também sobre a reforma no Poço Tubular Guarani – PTG – 
localizado no bairro Solo Sagrado -, onde houve a substituição do bombeador, 
do motor e do painel de acionamento. Isso trouxe ganhos em eficiência e 
produção de água, com um gasto menor de energia elétrica. O poço atua no 
abastecimento direto de bairro populosos da região Norte da cidade, como Solo 
Sagrado e Maria Lúcia. Auxilia também no abastecimento de outros bairros 
como Eldorado e Santo Antônio.  

Dando continuidade, falou do Novo Interceptor no rio Preto. Em agosto, 
foram iniciadas as obras para a instalação de um novo interceptor na avenida 
Philadelpho Manoel Gouveia Neto, na margem esquerda do rio Preto. O novo 
interceptor aumentará significativamente o número de pessoas atendidas, 
passando de 150 mil para 300 mil.  

Neste ano, houve a conclusão da reforma e ampliação da ETA "Palácio 
das Águas". Foi feita a recuperação e reforço estrutural das unidades e 
serviços de impermeabilização do reservatório, montagem das novas linhas de 
sucção e recalque, instalação de bombas de recalque. Também há melhorias 
no sistema de tratamento de água, reservação e bombeamento de água tratada 
e captação – sazonalmente – de água bruta para vazão máxima de até 750 l/s, 
no município de São José do Rio Preto, com fornecimento de todos os 
materiais, mão de obra, máquinas e equipamentos. As obras da parte 
operacional estão em teste e já foi aberta licitação para o retrofit/reforma da 
ETA.  

A Estação Elevatória de Esgoto de Talhado se encontra em fase final 
de obra. Em novembro, houve quase toda a finalização da montagem e 
dezembro, serão feitos ensaios e testes finais. A nova rede de esgoto interligará 
a elevatória, na região de Talhado, à Estação de Tratamento de Esgoto – ETE. 
A obra instalará interceptores nas margens esquerda e direita do Córrego 
dos Macacos. Atualmente, está na fase de aterro para a instalação de 175 
metros de redes de esgoto, entre o posto de visitação (pv) 534 e pv533. Após 
o processo de fundação, será realizada a travessia aérea para ser colocado 
mais 43 metros de rede de esgoto, entre o pv527 e pv530.  

Falou também sobre o bairro Bela Vista. Uma equipe do Semae esteve, 
em setembro, reunida com os moradores para fazer esclarecimentos e passar 
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informações sobre os serviços de água e esgoto que a autarquia passou a 
fornecer. São 384 imóveis que passaram a ser atendidos pelo Semae, 
beneficiando uma população de aproximadamente três mil pessoas. No bairro, 
foram construídas redes e ramais de água e esgoto, além das caixas de 
hidrômetro e das caixas de inspeção.  

Plantio 27 mil mudas ETE. O Semae de Rio Preto assinou, em 
setembro, a ordem de serviço para o plantio de 27 mil mudas de espécies 
nativas nas APPs – Áreas de Preservação Permanente do córrego São Pedro 
e do rio Preto, em solenidade realizada na ETE (Estação de Tratamento de 
Esgoto). A iniciativa fez parte das comemorações do Dia Mundial da Árvore 
(21/9) e do início da Primavera (22/9), contando com a participação de alunos 
da Escola Municipal Roberto Jorge. Com isso, o Semae atingiu o total de 49 mil 
árvores plantadas nas APPs do rio Preto e córrego São Pedro. As mudas estão 
sendo plantadas na Estância Marialva, localizada ao lado da ETE, em uma área 
de 196 mil m2, cedida pela família Angeloni, proprietária da empresa Riaço.  

Por fim, Nicanor Batista falou que São José do Rio Preto recebeu o 
Prêmio do Trata Brasil. No dia 10 de novembro, na cidade de São Paulo, o 
prefeito Edinho Araújo, o superintendente do Semae, Nicanor Batista, e 
técnicos da autarquia participaram da entrega do prêmio do Trata Brasil, em 
parceria com a Fundação Getúlio Vargas (FGV). O prêmio, chamado Exemplo 
Positivo na Evolução dos Indicadores de Perdas de Água nos Últimos 10 Anos, 
é um reconhecimento ao município que se encontra entre os oito com perda 
água tratada menor que 25%, no país.   

 
 

ESPAÇO ABERTO AOS CONSELHEIROS  
 
O conselheiro Pérsio Villalva, membro da OAB, parabenizou a autarquia 

e disse que está à disposição deste Conselho. A conselheira Carolina Rizzato, 
representante da Cetesb, parabenizou a gestão e falou que embora a Cetesb 
tenha um papel de órgão fiscalizador, tem o Semae como parceiro. Alexandre 
Batista do Carmo, representante da Secretaria Municipal do Meio Ambiente, diz 
ser suspeito para falar do Semae. A secretaria tem uma parceria muito forte 
com a autarquia e sabe que 2022 foram muitas obras e interceptores de grande 
importância, como esse da Philadelpho. Leandro Camara agradeceu o ano 
produtivo e como representante da Sociedade dos Engenheiros disse que 
acompanha a gestão e sabe que ela vem trazendo muitos resultados. Falou 
sobre uma matéria que citava a tarifa de água do Semae como uma das mais 
baixa do Estado e com serviços de excelência. Gilberto Beggiora, 
representante da FAMERP, disse não ter nada a acrescentar e agradeceu a 
todos pelo bom trabalho.  O professor Altair Benedito Moreira, representante 
da Unesp, agradeceu e parabenizou toda a equipe pelo excelente trabalho. 
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Água de qualidade e tarifa compatível para atender as famílias de baixa renda. 
Elimar Cavaletto, representante das Centrais Sindicais, disse não ter nenhuma 
observação e agradeceu a todos. 
 

 
ENCERRAMENTO 
 
O superintendente Nicanor Batista agradeceu a presença de todos. Nada 

mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião, lavrando-se a presente 
ata que será encaminhada aos conselheiros. Ela vai devidamente assinada por 
mim, Aline Flávia Martinho __________________, que a elaborei, e pelo 
superintendente e presidente do Conselho, que coordenou a reunião do 
Conselho Consultivo do Semae, Nicanor Batista Junior___________________. 
 
 
 
LEANDRO JOSÉ CAMARA 
Associação dos Engenheiros 

 
 
 
CAROLINA OLIVEIRA RIZZATO 
CETESB – Companhia Ambiental 

 
 
 
GILBERTO BEGGIORA FILHO 
FAMERP – Faculdade de Medicina 

 
 
 
PERSIO MORENO VILLALVA 
OAB – Ordem dos Advogados 

 
 
 
ELIMAR DAMIM CAVALETO 
Representante Centrais Sindicais 

 
 
 

 
 
 
ALEXANDRE BATISTA DO CARMO 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente 

ALTAIR BENEDITO MOREIRA 
UNESP - Universidade Estadual Paulista 

 

  

 


